

6.4. PREGUNTAS Y RESPUESTAS A CONFERENCIANTES

P. *¿Cómo COPECO ha logrado concertar con los diferentes grupos sociales tomando en cuenta que las etnias tuvimos dificultades de coordinación, sobre todo pensando después de la emergencia?*

R. Lic. Vallecillo: COPECO, desde la base central, se distribuye en comités de emergencia regionales, departamentales y locales, pero no todos creían que esto nos iba a afectar. Muchos organizaron sus comités cuando el huracán ya estaba encima.

P. Christian Bouteille

Estamos impresionados por la calidad de los datos de Uracán, las sociedades Centroamericanas han tenido experiencias frente a otros desastres, pero hasta ahora no se ha tenido un sistema de información capaz de brindar no sólo los datos de los hechos consumados sino la información fundamental.

Nosotros, como PAPICA, hemos podido enviar 20 toneladas de apoyo y quisiéramos que la CONAH nos explique ¿cómo se ha organizado esa ayuda y otras recibidas?

R. Mateo Martínez: A propósito de que aún hay comunidades



incomunicadas, una de las valoraciones de la CONPAH es precisamente el hecho de que en el país las comunidades más aisladas son indígenas y negras. A partir de ello se desplazaron miembros de la Confederación a esas comunidades a buscar información en los sitios más afectados y poder fortalecer la capacidad de gestión ante la búsqueda de ayuda interna y externa. Un hecho visible es la dificultad de articulación

con el Estado, por lo que la CONPAH instó a sus afiliadas a insertarse en los espacios de coordinación con el Estado, y se coordinó no sólo el establecimiento de transporte aéreo, terrestre o de otro tipo, sino estar

"...la CONPAH instó a sus afiliadas a insertarse en los espacios de coordinación con el Estado... superándose las dificultades por incomprensión entre ambas partes."

presentes en los comités regionales, superándose las dificultades por incomprensión entre ambas

partes.

A nosotros se nos otorgó desde el Estado la responsabilidad de atender las brigadas médicas en los ocho pueblos indígenas, acumulando más de 20 mil consultas. Aunque al principio hubo incomprensión en el manejo de la ayuda externa recibida, ya que no se nos quería dar la coordinación, pero demostramos sobre la marcha que si podíamos hacerlo.

6.5 RESUMEN A MODO DE CONCLUSION

- Queda claro que estos fenómenos naturales extremos pueden volver a darse en nuestros países
- Que hay un divorcio informativo con diferencias estadísticas, ocasionadas por la dispersión de las comunidades y escasa capacidad informativa.
- La experiencia de Uracán probó la capacidad de respuesta informativa que se puede articular a partir de los recursos existentes.
-
- En el caso de Médicos Descalzos se ratificó el valor de la medicina natural frente a emergencias.
- Debe establecerse un plan de corto, mediano y largo plazo para enfrentar fenómenos sociales tan próximos como el hambre. Con hambre será difícil reconstruir.
- Debemos unificar esfuerzos en diferentes instancias y sectores de la sociedad civil.

